

# El dinero que el sector turístico aporta a la ciudad sufre otro bajón

Los hoteles cacereños ingresaron en verano una media de 23 euros por habitación disponible, una de las cifras más bajas del país

■ ANTONIO ARMERO

**CÁCERES.** El turismo dejó en la ciudad durante el pasado verano menos dinero que el año anterior, que ya fue poco. En concreto, los hoteles de la ciudad ingresaron una media de 23,4 euros por habitación disponibles, según figura en el último Barómetro de la rentabilidad y el empleo económico de los destinos turísticos españoles.

Ese índice –que entre los profesionales del sector se identifica con las siglas RevPAR– es una referencia para medir la rentabilidad de la hostelería local. Y en el caso de Cáceres, los resultados del periodo junio-septiembre de este año son preocupantes. De entrada, los 23,4 euros de ingresos por habitación disponible suponen un descenso del 17 por ciento respecto al año anterior. Y eso que la cifra ya es baja de por sí. Lo dejan claro los autores del informe, **Exceltur**, una asociación sin ánimo de lucro en la que están integrados la mayoría de los grupos empresariales turísticos más representativos de España.

La estadística se refiere a los destinos urbanos del país que suman más de tres mil plazas hoteleras. Son 55, y sólo nueve presentan unos ingresos por habitación disponible más bajo que Cáceres. Son Guadalajara, Orense, Palencia, Zaragoza, Lérida, Albacete, Ciudad Real, Lugo y Murcia.

El descenso del 17 por ciento en un año coloca a Cáceres en el furgón de cola, y con una evolución significativamente peor que la ex-



Visitantes en el mirador de la torre de Bujaco. ■ HOY

perimentada por el conjunto de los destinos urbanos del país, que entre el verano pasado y el del año anterior experimentaron una bajada del 5 por ciento, es decir, 12 puntos menos que la que registró la ciudad extremeña.

El estudio de **Exceltur** también se refiere al empleo ligado al sector turístico; esto es, afiliados a la Seguridad Social en las ramas que la Organización Mundial del Turismo define como directamente vinculadas a esta actividad, y que son hostelería, agencias de viajes, transporte, ocio y cultura, más el comercio minorista, al que se la aplica un factor corrector para compensar lo

que aportan no los turistas sino los habitantes de la propia ciudad. La cifra vale, pues, para ilustrar sobre la repercusión del turismo en esos otros sectores de la economía local.

**Los ingresos hoteleros bajan un 17 por ciento, y un 12 el empleo ligado al sector**

Y en este capítulo, el dato también es negativo. El periodo junio-septiembre del año que está a punto de concluir se cerró con un 12 por ciento menos de trabajadores que el año anterior en sectores dependientes del turismo.

En cifras absolutas, eran 842 personas las que vivían del turismo en la ciudad como promedio de ese periodo. Una cifra similar a la de destinos como Cuenca, Lugo, Palencia y Pontevedra. Y muy alejada de los números de las ciudades más importantes de España en este capítulo, que son Madrid, Barcelona, Palma de Mallorca, Valencia, Sevilla, Alicante, Málaga y Las Palmas.